



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 09 de Octubre de 2003

### Bolsa de Noticias

#### **+Gobierno americano en desacuerdo con Convención Liberal. (Portada)**

+Se filtró de las altas esferas del liberalismo, que en una reunión cerrada, en la casa de Gilberto Wong, el cónsul americano Carlos García manifestó que su gobierno no quiere ver en política ni a Arnoldo Alemán ni a su esposa María Fernanda. Trascendió además que el gobierno USA no esta de acuerdo con lo Convención Liberal y que apoyan a los disidentes liberales como René Herrera. Se especula que podrían presionar a María Fernanda y su padre Flores Lovo, con el famoso caso del retiro de dinero de las cuentas del FDN en Panamá.

#### **+Comercio inicia temporada navideña. (Portada)**

+Martín Vargas, nuevo presidente de la Cámara de Comercio de Nicaragua, dijo que el comercio ha logrado un repunte de un 2.3% en las ventas.

#### **+Rizo justifica convención liberal. (Actualidad Política. Pág. 3)**

+”Yo creo que un partido no puede permanecer acéfalo y es saludable la renovación constante de las autoridades”, opinó el vicepresidente de la República, José Rizo, al referirse a la Convención Liberal del 26 de octubre, donde se van a cubrir cuatro cargos vacantes del CEN y someter a votación de los convencionales los 18 cargos de ese organismo de dirección para su ratificación o sustitución.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### **Canal 100%**

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Dr. Teódulo Báez Cortez

Tema: Plan Nacional de Desarrollo (PND)

El doctor Báez comentó que el PND ha sido criticado por muchos, avalado por otros, tiene una serie de buenas voluntades, pero no se ve acompañado de medidas prácticas y propuestas concretas. Añadió que le preocupa el desconocimiento de los negociadores del Tratado de Libre Comercio acerca de lo que van a negociar. Recomendó que el Gobierno debería de publicar lo que se está negociando por sectores y no publicarlo los acuerdos después de firmarlo.

#### **Canal CDNN**

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Dr. Iván Lara

Tema: Casos de Corrupción de Arnoldo Alemán

El Procurador Lara indicó que existen abundantes pruebas en contra de Alemán, que certifican que si hubo perjuicio al Estado. Entre estas pruebas señaló el caso de canal seis, en el que se extrajo dinero fraudulento de esa institución, para luego ingresar a la cuenta bancaria de la Fundación Democrática Nicaragüense (FDN), de igual forma sucedió en la Tesorería General de la República que se transfirió a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 2 -

dinero a la cuenta de la Industria Andina. También señaló que la Dirección General de Ingresos (DGI) hizo un préstamo al Banco de la Producción y de allí se emitieron cheques a nombre de la Industria Andina de Desarrollo.

### Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Ramiro Sacasa Gurdíán

Tema: Sistema de Ahorro de Pensiones

El señor Sacasa anunció la creación de Administraciones de Fondos de Pensiones a inicios del año 2004, para darles a los trabajadores nicaragüenses pensiones más dignas y les permitan a las familias planificar su futuro. Añadió que con la implementación del nuevo sistema de capitalización individual que como señala es para los menores de 43 años, existe una serie de beneficios significativos entre ellos, ya que cada trabajador contará con su cuenta de ahorro para su retiro, recibirá su estado de cuenta trimestral de las administraciones de fondos. Esa venta de ahorro invertirá en diferentes instrumentos de valor que serán avalados por empresas en torno a la calificación de riesgos de cada una de esas inversiones que serán determinadas por la SIP en su grado de rendimiento y de sostenibilidad a largo plazo para beneficiar a los trabajadores.

### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Dr. Francisco López

Tema: Varios

### AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Reclamo de indemnización

#### **Excontras tras acuerdo con EE. UU. (La Nación, Costa Rica / La Prensa, Honduras / AP)**

• Delegación viajará en noviembre en busca de arreglo

Los excontras de la Resistencia Nicaragüense (RN) dijeron que están dispuestos a desistir de una demanda contra Estados Unidos como veteranos de guerra si logran un arreglo previo con el gobierno de ese país. El presidente de la RN, Salvador Talavera, dijo ayer que una comisión viajará a los Estados Unidos a principios de noviembre para cabildear la posibilidad de un arreglo –cuyo monto no reveló– y desistir de la demanda.

#### **Derrame en Nicaragua . (La Nación, Costa Rica / AFP)**

El Gobierno de Nicaragua abrió un proceso administrativo contra la transnacional Texaco, por haber puesto en peligro la salud y seguridad de la población con un derrame de combustible en una gasolinera de la capital, informó ayer una fuente oficial.

El proceso fue anunciado por el Ministerio del Ambiente y los Recursos Naturales (Marena), tras comprobar que una gasolinera, ubicada al norte de la capital, registró en mayo pasado una fuga de 5.600 galones de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 3 -

combustible por desperfectos en las tuberías internas, confirmó una portavoz de Marena, Auxiliadora Vázquez.

### **Fracasa excarcelación de Byron Jerez. (El Diario de Hoy, El Salvador)**

Una nueva estrategia de la defensa del ex director general de Ingresos de Nicaragua Byron Jerez fracasó ayer para lograr la libertad de este ex funcionario procesado por supuestos actos de corrupción. Jerez está actualmente en el hospital militar de Managua, recuperándose de las dolencias que le origina una banda gástrica.

### **Condonarán deuda externa de Nicaragua. (La Prensa Gráfica, El Salvador / Acan-Efe )**

El proceso iniciará en enero del 2004 y no en diciembre como estaba previsto.

El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Mario Alonso, informó que la comunidad internacional condonará el 80 por ciento de la deuda exterior de Nicaragua en enero de 2004, y no en diciembre próximo como estaba previsto. Nicaragua ingresó a la Iniciativa de Países Pobres Altamente Endeudados (HIPC, por sus siglas en inglés) en el año 2000, pero deberá cumplir una serie de condiciones para que la comunidad internacional condone la mayor parte de su deuda exterior.

### **Economía nicaragüense se recupera. (La Prensa Gráfica / AFP)**

La economía nicaragüense se encuentra en franco proceso de recuperación, con expectativas de crecer este año 2.7%, casi dos puntos arriba del crecimiento obtenido en 2002, informó este miércoles el Banco Central de Nicaragua. "Se puede aspirar a más" en los niveles de crecimiento sobre la base de los resultados de las siembras de postrera (septiembre-diciembre) con una cosecha excelente, pero "mantenemos un poquito de prudencia", dijo el presidente del BCN, Mario Alonso.